



学校だより

学校の教育目標 ゆたかな心もちたくましく実践する子

# 「さぎた」

令和元年9月2日 No.6

発行 瑞穂市立南小学校  
住所 〒501-0322 瑞穂市古橋 1660

HP ｱﾄﾞﾙｽﾞ <http://edu-mizuho.com/minami-es>  
TEL058-328-2202

## 2学期始業式の校長先生の話

校長先生は、毎朝、横断歩道のところで皆さんの登校の様子を見ていますが、1学期の終わり頃、感じたことがありました。それは、皆さんが横断歩道を渡るのを車が止まって待っていてくれたとき、車に向かってお辞儀をする子が前に比べてすごく増えてきたということです。特に、登校班の班長さんや副班長さんでお辞儀をしてお礼の気持ちを伝えようとする子が本当にたくさん増えてきて、校長先生はうれしい気持ちでいっぱいです。

1学期の終わり頃、校長先生はある登校班の班長さんに、インタビューをしました。その班長さんは、自分の班が道を渡るとき、止まって待っていてくれる車があると、100パーセント、必ずお辞儀をする班長さんのうちの一人です。お辞儀をすることについて詳しく話を聞いたら、素敵なお話が聞けたので、皆さんに紹介します。

待っていてくれる車にいつもお辞儀をするのは、止まってくれる運転手さんにお礼の気持ちを伝えたいからです。普通だったら、僕たちが渡るのを待たずに先に行ってしまう車が多いのに、止まってくれるのは運転手さんに思いやりの気持ちがあるからだと思います。運転手さんだって急いでいるかも知れないし、仕事場に少しでも早く着きたいと思っているかも知れません。それなのに、僕たちのために止まってくれるのは、僕たちのことを優先してあげようという気持ちが強いからだと思います。ひょっとしたら、僕たちが朝の委員会活動に遅れるといけなからと思って、先に行かせてくれているのかも知れません。僕たちを思いやる気持ちがあるから、運転手さんは車を止めてくれるのだと思うと、お礼の気持ちが伝えたくってお辞儀をしています。

お礼を言ったら、そのことで心が通じ合って、運転手さんと僕たちがつながります。止まってもらえた僕たちもうれしい気持ちになるし、運転手さんもお礼を言ってもらえてうれしい気持ちになります。お互いにうれしい気持ちになるので、あつたか宣言どおりに頑張ったことになります。これからも、お辞儀をしてお礼の気持ちを伝えることを続けていきたいです。

「おはようございます」や「こんにちは」という挨拶ではないけれど、それに、声に出して「ありがとうございました」と言っている訳ではないけれど、お辞儀一つで、それまでは、なんの関係もなかった、喋ったこともない、赤の他人の運転手さんと自分たちが一瞬のうちに心と心でつながる…というのは、すごくステキなことだと校長先生も思います。

それと、こんなこともその班長さんは言っていました。

運転手さんをうれしい気持ちにさせるためには、他にも方法があると思います。早足で横断歩道を渡るということです。それを見ていた運転手さんは「車を止めて待っている自分のことを子どもたちが思いやってくれる」と思って、さらにうれしい気持ちになると思います。「早く渡ろうね!」と言って班員に呼びかける自分になりたいです。

速すぎて転んでしまうようなスピードで渡るとはよくありませんが、車が待っていてくれるのなら、そのときは、ゆっくり、のんびりと横断歩道を渡るのではなく、少し早足で渡るといいとその班長さんは教えてくれました。校長先生も賛成です。車が待っていてくれるときに少し早足で歩けば、それを見ていた運転手さんはうれしい気持ちになって、皆さんの心と運転手さんの心がさらに強くつながると思うからです。

皆さんが、待っていてくれる車にお辞儀をしたり、早足で横断歩道を渡ったりして、知らない運転手さんとも心をつなぐことができる子だったら、いつも一緒にいる南小の仲間と心がつながるように頑張ることは簡単だと思います。南小の仲間と心がつながれば、「南小あつたか宣言」どおりの皆さんになれる。だから、横断歩道でお辞儀をすることを皆さんに頑張ってほしいと校長先生は思うのです。

## 夏休みを振り返って

今年は、長かった梅雨が明けたと同時に猛暑が訪れました。昨年同様、体温を超える猛烈な暑さが続きました。こうした暑さの中、午前8時の段階で環境省の示している熱中症指数が午前中に「**厳重警戒**」「**危険**」になると予想される日が続き、当初予定していた8回のプール開放が残念ながら1回も行うことができませんでした。プール当番のためにご準備いただいた保護者の皆様やプール開放を楽しみにしていた子どもたちには大変ご迷惑をおかけしました。

今後も引き続き、熱中症予防には十分配慮しながら、学校の教育活動を行っていきます。特に運動会の練習などで外での活動が多くなることと思われまますので、熱中症指数を活用しながら、練習時間や活動内容に配慮していきます。ご家庭でも、十分な睡眠時間、朝食の摂取などご配慮いただけるとありがたいです。

## ☆夏休みの宝物展について☆

子どもたち一人一人が、夏休みを利用して宝物づくりに取り組みました。下記のとおり、宝物展を行いますので、どうぞお越しください。

日時	9月3日(火)、4日(水)	16:00~16:45	
場所	1年生…図工室	2年生…少人数教室	3年生…理科室
	4年生…家庭科室	5, 6年生…多目的室	

## ★★新しくなりました★★

**電子黒板**…1年生から4年生までの教室に電子黒板が設置されました。5, 6年生と特別支援学級は、昨年度設置済みなので、これで全校児童がデジタル教科書などを使った学習ができることになりました。授業だけでなく、朝の会や帰りの会など様々な活動で幅広く活用ができそうです。

**防犯カメラ**…不審者侵入対策として、防犯カメラを敷地内の5ヶ所に設置していただきました。また、この夏休み中に不審者対応訓練を職員で行いました。今後も、児童にとって安心・安全な学校となるよう十分な取り組みを行っていきます。

**体育館トイレ**…体育館トイレの改修工事がありました。男女ともに洋式トイレが設置され、女子トイレ入口に扉を付けていただきました。

## ☆9月の主な行事

- 2日(月) 始業式 一斉下校
- 3日(火) 宝物展(16:00~16:45)
- 4日(水) 宝物展(16:00~16:45)
- 5日(木) 教育実習開始(10/2まで)  
結団式
- 6日(金) 命を守る訓練
- 7日(土)~9日(月)  
**市科学作品展・社会科作品展**  
※9日(月)は12:00まで
- 10日(火) 委員会 3年生校外学習  
PTA 実行委員会
- 11日(水) 心電図(1, 4年)
- 12日(木) 係会  
スクールカウンセラー来校
- 16日(月) **敬老の日**
- 17日(火) 係会
- 18日(水) 全校練習I
- 20日(金) 係会
- 23日(月) **秋分の日**
- 24日(火) 全校練習II
- 25日(水) 係会
- 27日(金) 運動会準備
- 28日(土) **運動会(雨天順延)**
- 30日(月) 振替休業日

## 学校保健安全委員会・食育推進委員会から

8月21日(水)に学校医・学校歯科医・学校薬剤師また PTA 会長、教養委員さん方に参加いただき、上記の会を実施しました。会の中では、保護者の皆さんから熱中症対策、不審者対応などについてご意見をいただきました。

会の中でいただいたご意見は、今後の保健指導や食育の推進に生かしていきます。ありがとうございました。

## ☆よろしくお願ひします☆

マレード・オフォードに代わり、9月より新しいALTが着任しました。どうぞよろしくお願ひします。



名前 エイバン・トーマス (Evan THOMAS)  
出身 アメリカ合衆国  
趣味 スポーツ(サッカー ラクロス)